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令和4年9月備前市教育委員会定例会会議録 

 

 

１ 開催日時  令和4年9月30日（金） 

開会 午後 1 時 30 分    閉会 午後 2 時 00 分 

 

２ 開催場所  備前市役所 6階 委員会室 

 

３ 会議区分  定例会 

 

４ 出席委員 

 

 

 

 

議席番号 職  名 氏  名 出欠 

１ 委   員 立 花   朗 出 

２ 委   員 髙 取   睦 出 

３ 委   員 出 井 鉃 二 出 

４ 委   員 田 中 道 生 出 

 

５ 出席者 職   名 氏  名 出欠 

 教育長 松 畑 熙 一 出 

 教育振興部長 石 原 史 章 出 

 社会教育部長 波多野 靖 成 出 

 教育まちづくり推進部長 大 橋 宗 志 出 

 国際教育推進部長 守 屋 孝 治 出 

 図書館事業推進室長 高 橋 清 隆 出 

 教育振興部次長 草 加 浩 一 出 

 教育総務課長 竹 林 伊久磨 出 

 小中一貫教育課長 谷 口 健 一 出 

 幼児教育課長 竹 林 幸 作 出 

 社会教育課長 横 谷 重 樹 出 

 教育文化振興課長 畑 下 昌 代 出 

 教育プロジェクト推進課長 神 田 順 平 出 

 地域教育課長 池 田 満 之 出 

 

６ 付議事件   議案等付議事項のとおり 

 

７ 会議状況   議事録のとおり 

傍聴人 なし  非公開 あり 

 

８ 署名委員    4番 田 中 道 生 

公表版 
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９ 書  記    教育総務課総務計画係長 田原 美智代 

教育総務課総務計画係  渡邉 博史 

         

10 そ の 他        次回開催日時・場所 

日時  令和4年10月24日（月）午後1時30分 開会 

場所  備前市役所 6階 委員会室 

 

議 案 等 付 議 事 項 

 

区  分 案   件   名 

 

報告第 1号 

 

報告第 2号 

 

報告第 3号 

 

 

教職員の人事異動について 

 

令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について 

 

令和5年備前市成人式について 

 

午後 1 時 30 分 開会 

 

教育長 委員の皆様には、令和4年9月教育委員会会議定例会にご出席いただきありがとうござい

ます。 

それでは、定例会を開会いたします。ただいまの委員の出席は、全員であります。定足数に達

しておりますので、令和4年9月備前市教育委員会会議定例会を開会します。 

委員並びに出席職員に申し上げます。 

教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個

人・団体情報を公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項、例示いたします

と、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあっては、委員会の議決をもって、非公開といたし

ます。 

非公開審議の事例は、かなり繁雑にありますので、あらかじめ、ご承知おき願います。 

委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘は、あらかじめ

分かる場合は、教育長から発議し、そうでない場合は、発言途中であっても、委員並びに出席職

員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど所要の手
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続きを行いたいと思います。以上よろしくお願いいたします。 

それでは、議事に先立ち、8月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要について報告いたしま

す。 

8月23日、交通安全対策協議会が本庁舎で開催され、出席しました。令和3年度の決算報告や令

和4年度の実施済み、実施予定の事業、特に秋の交通安全県民運動について説明がありました。 

8月25日、備前中学校で「中学生だっぴ」が開催され、出席しました。また、同日、定例の校長

会が開催され、2学期に向けてのお願いや子どもたちと向き合う心掛けについて話しました。 

8月26日、伊里中学校で「中学生だっぴ」が開催され、出席しました。また、同日、第1回の教

育未来創造会議を開催しました。 

8月29日、熊澤蕃山顕彰推進会議が開催され、今年度の顕彰事業や今後の事業計画について協議

されました。 

8月31日、備前市議会第4回定例会が開会されました。9月7日からの一般質問では、多くの教育

関係のご質問に、ひとつひとつ丁寧にお答えしました。 

9月2日、園長会があり、出席しました。 

9月4日、防災訓練が実施され参加しました。災害対策の実動訓練として市役所3階の会議室で行

われましたが、シナリオにとらわれず途中で想定震度を上げるなど、より実戦に近い、緊張した

訓練が行われました。 

9月10日、吉永中学校の体育大会を参観しました。やや曇りがちでしたが、元気一杯のダンスな

どを拝見しました。 

9月12日、まちじゅうどこでも図書館構想のひとつであるご近所図書館の、第1号認定式を行い

ました。第1号に認定されたのは出井委員の「テッチャン文庫」で、早速、備前緑陽高校の生徒が

訪れ、本に親しんでおりました。今後も市内各地での開設を予定しています。 

9月14日、吉永認定こども園と大内保育園の園視察を行い、ALTを中心に英語教育が行われてい

る様子を視察しました。珍しく、また、同日、第15回全国小学生ゴルフ大会に出場する巻野壱哉

くんの激励会があり、参加しました。残念ながら、台風14号の接近により大会は中止になりまし

たが、10月に開催される「第16回全日本小学生ゴルフトーナメントinふくしま」にも出場が決ま

っていますので、そこでの活躍に期待したいと思います。 

9月16日、新しい図書館を創ろう会が開催され、出席しました。 

9月24日、吉永小学校の運動会があり参観しました。また、同日、日生でアマモ種選別に参加し

ました。 
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9月25日、東鶴山小学校と西鶴山小学校の運動会を参観しました。 

9月30日、本日午前中は、大内保育園、伊部認定こども園、伊里認定こども園の運動会があり参

観しました。以上で報告を終わります。 

それでは、早速議事に入ります。 

まず、1番 前回定例会会議録の承認ですが、令和4年8月定例会の会議録について、委員の皆さ

んでお気づきの点はございませんか。 

教育委員（異議なし） 

教育長 ないようですので、令和4年8月定例会の会議録については承認することとします。 

2番 署名委員の決定ですが、今回は、4番の田中委員にお願いします。 

次に、議事のうち、3番 学校・園の現状報告の「生徒指導経過」等に関する部分は、会議規則

第15条第4号及び第6号の規定に基づき個人に関する情報を含む、会議を公開することにより個人

の権利利害を害するおそれのある事項、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運

営に著しい支障を生ずるおそれのある事項として、非公開とするよう発議します。 

このことに賛成の委員は挙手願います。 

教育委員 （全員挙手） 

教育長 全会一致により非公開と決定しました。 

それでは、3番 学校・園の現状報告 をいたします。 

非公開該当部分の報告になりますので、非公開とします。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

・・・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

引き続き、4番 議案等付議事項について審議を行います。本日は、議案についての審議はあり

ません。 

報告第1号 教職員の人事異動について 事務局から説明願います。 

小中一貫教育課長 4ページをご覧ください。市費教職員の異動について、報告させていただきま

す。 

 前回の本定例会までに、採用に至らなかった教育支援員1名をご覧のとおり採用しております。

以上です。 
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教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、報告第1号を終わります。 

続いて、報告第2号 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について 事務局から説明願い

ます。 

小中一貫教育課長 6ページをご覧ください。令和4年度全国学力・学習状況調査の結果の概要に

ついて、報告させていただきます。 

本調査は、4月19日木曜日に、小学校6年生220名、中学校3年生208名が受験しています。学力調

査の結果分析については1番としてこのページ以降に、データについては3番として9ページから記

載しています。 

概要としては、小学校国語・算数・理科、中学校国語・理科、どの教科についても全国・県の

正答率をやや下回っているものの、正答数1問の差と正答率の関係から、ほぼ同等の正答率である

と考えられます。 

10ページには、同一集団の平均正答率の経年変化については、今回の中学校3年生の結果と、令

和元年度小学校6年生の時の結果を、経年比較しています。結果としては、国語はやや伸び悩んで

いる状況がありますが、数学は県平均を上回る伸びが見られました。 

 11ページからの平均正答数の分布を見ますと、本市の分布の様子は、ほぼ正常曲線です。低位

の子が少なく、高位の子も多い状況がある中で、一番多い中位層の子どもたちも伸ばしていく

日々の授業が重要であると考えます。 

 これらの結果からも、8ページの2番学校及び市教育委員会の取組に記載していますが、指導訪

問や校内研修等を通して、現在進めている授業改善の取組を継続・推進することが大切であると

考えています。 

なお、本日の資料は、今後ホームページで公開する予定です。以上です。 

教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

教育委員 全国学力・学習状況調査の結果ですが、学校それぞれで教科の分析をするかと思いま

すが、教育委員会として、研修体制の充実やICT環境の整備など何項目かあげていただいているう

ち、特に力を入れたい取り組みがあれば教えていただけたらと思います。 

小中一貫教育課長 一番は授業改善と思っております。そのための校内の支援を市教委として関

わっていきたいと思っております。先生方の日々授業改善を志し、工夫を重ねていただいており

ますが、後押しができるよう今後も指導主事を学校に派遣しながら、より向上を図ってまいりた
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いと思っております。 

教育長 ほかに質問はありませんか。考えられることをいろいろ行っていますが、思う結果が出

てきません。総合的に、抜本的に考えることがあると個人的に思っています。普通の事業改善程

度ではすまない、簡単な問題ではないので、今後検討していくこととします。目指す方向など、

委員の方でご指摘がありますか。 

教育委員（意見なし） 

教育長 この件は、これでよろしいでしょうか。ほかに質問はありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、報告第2号を終わります。 

続いて、報告第3号 令和5年備前市成人式について 事務局から説明願います。 

社会教育課長 社会教育課からの報告です。令和5年の成人式に関して、対象者は平成14年4月2日

から平成15年4月1日生まれの20歳とし、例年通り令和5年1月8日日曜日、備前市市民センターホー

ルで実施します。令和4年7月1日現在、備前市に住民基本台帳がある方で対象者は274名、例年通

り約300名弱を予想しています。日程は、受付9時半から、式典開始10時から、式後行事としまし

て、ビデオレターや写真撮影等を予定しています。実行委員会が工夫した形で開催します。本日、

第1回実行委員会が開催されますことを申し添えます。今回特にお知らせしたい内容としまして、

成人年齢の引き下げに伴う名称の変更について、民法改正により、令和4年4月1日から成人年齢の

引き下げが行われ、18歳を成人と呼ぶようになりました。そのため18歳の成人と区別した名称に

する必要があるため、式典の名称を「成人式」から「備前市二十歳の集い」に変更して実施する

予定ですのでお知らせします。来賓の方々、入場制限、新型コロナウイルス感染症対策について

は、ご覧のとおりです。入場前に、入口で非接触タイプの体温計で検温し、37.5℃以上の発熱が

確認された場合は入場をお断りします。昨年度同様、新成人の出欠状況を事前に把握し、出席予

定者に案内状を送る際に、抗原検査キットを個別に配布し、前日または当日に検査し陽性の場合

は出席を控えていただくことをお願いしたいと考えています。ホールへの入場は二十歳を迎えた

方だけとして実施します。以上です 

教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、報告第3号を終わります。 

 次に、5番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。 

教育総務課長 10月の定例会につきましては、10月24日月曜日午後1時30分から、市役所6階委員
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会室で開催することを提案いたします。 

また、11月定例会につきましては、11月21日月曜日午後1時30分からの開催予定とすることを提

案いたします。 

教育長 それでは、次回定例会は、10月24日月曜日ということで、いかがでしょうか。 

教育委員（異議なし） 

教育長 それでは、次回教育委員会会議定例会は、10月24日月曜日午後1時30分から、市役所6階

委員会室で、また、11月定例会は11月21日の予定といたします。 

次に、6番、10月の行事予定及び共催、後援予定が事務局より提出されています。ご確認くださ

い。 

その他、何かありますか。 

社会教育部長 共催後援にもありましたが、明日10月1日は午後1時から久々井の備前市総合運動

公園陸上競技場で、なでしこリーグ2部の岡山湯郷ベル公式戦が行われます。女子サッカーのプロ

リーグ公式戦が備前市で行われるのは初めてのことであり、明日は市内5中学発着でシャトルバス

も運行いたします。中学校のすべての生徒にチラシを配っております。皆さまもよろしければご

観覧ください。もうひとつが、10月10日のスポーツの日のチラシができましたのでご覧ください。

今年度から市民総合スポーツフェスティバルとして、日生会場ではソフトバレーボールを含むバ

レーボール大会や備前サンラッキーズの女子野球公式試合、吉永会場ではグラウンドゴルフ大会

が行われます。総合運動公園の開会式は8時30分から、9時より住友生命バイタリティアクション

で、アジア大会を制し、女子100ｍ、200ｍ日本記録を持つオリンピック選手の福島千里さんによ

る親子陸上教室を行うことになっております。既に80組、約160名申し込んでいますので、午前午

後に分けて開催予定であります。また、野球場周辺の多目的広場では、文化観光課が中心となり

誘致した、北海道テレビの水曜どうでしょうキャラバンも運動会要素を含んだもので、玉入れや

むかで競争など、気軽に体を動かそうといった催しになっております。10月10日は備前市内の大

きな運動公園でいろんなスポーツが行われ、市民皆スポーツということで多くの参加をいただき

たいものでございます。楽しく体を動かしていただける１日になります。委員の皆様もぜひご参

加ください。 

教育文化振興課長 教育文化振興課より、第13回岡山県こども備前焼作品展について報告いたし

ます。今年度は982点の作品が集まりました。共催一覧の方にもありますが、第13回こども備前焼

作品展は、備前焼まつりが開催されます10月15日と16日、リフレセンターびぜんにおいて、入選

作品ほか全作品を展示いたします。また、特別賞・最優秀作品につきましては、10月12日から



- 8 - 

11月27日まで備前焼ミュージアム4階に展示いたします。 

 次に、お手元に配布しております、備前市総合芸術文化祭～ハッピーアート（幸芸）Bizen～に

ついて報告いたします。今年度より、市役所他関連団体で、個々に実施しておりました文化芸術

関連のイベントをできるだけ11月3日文化の日の前後、9月から12月に集約し、全市民を対象とし

た芸術文化イベントを実施する事業で、その事業を集約しましたパンフレットでございます。 

 11月3日文化の日の開催事業につきましては、備前市市民センターのホールにおきまして、13時

30分から15時まで、岡山フィルハーモニック管弦楽団による演奏会を、18時から20時までは、噺

家の桂雀々 師匠による落語講演会を開催いたします。みなさまお誘いの上ご来場ください。報告

は以上です。 

教育長 他にありますか。 

（その他連絡事項なし） 

教育長 ないようですので、以上で9月教育委員会会議定例会を閉会します。 

 

 

 

午後 2 時 00 分 閉会 

 

 

 

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。 

 

 

 

会議録署名委員   教育長 

 

 

委 員 


